

> CAMPUS DEL PAÍS VASCO

UNIVERSIDAD DEL PAÍS VASCO



Amaia Maseda, el rector Iñaki Goirizelaia y Jasone Astola durante la presentación del plan de igualdad en la universidad vasca. / UPV-EHU

Un paso más hacia la igualdad

La institución académica vasca aborda un ambicioso proceso para equilibrar las oportunidades de hombres y mujeres en todos sus niveles y funciones

TITO PUEYO / Bilbao
La Universidad del País Vasco ha presentado recientemente el I Plan de Igualdad de Mujeres y Hombres, un documento que pretende dirigir esta materia en el ámbito universitario e incorporar un enfoque integrado de género en toda su actividad.

El objetivo principal de esta iniciativa es integrar el principio de igualdad en todas las actividades universitarias.

En el I Plan de Igualdad se fijan los fines, estrategias y acciones que la institución académica adoptará durante los próximos tres años para avanzar en la implantación de la igualdad de mujeres y hombres.

El plan se define con unas características concretas: factible, dinámico, transversal e integrador. Asimismo, fija para la consecución de sus objetivos cuatro ámbitos de intervención: docencia, investigación, relaciones sociolaborales y espacio institucional.

En todas esas áreas se realizarán pasos de cara a integrar la perspectiva de género en la generación y transmisión del conocimiento, garantizar la igualdad de trato y de oportunidades de mujeres y hombres en toda la actividad universitaria, y visibilizar

el compromiso de la UPV/EHU con la igualdad de género.

Acciones en todos los campos
El I Plan de Igualdad de Mujeres y Hombres de la UPV/EHU prevé una serie de acciones para llevar cabo estos objetivos.

Así, se persigue elaborar una guía de apoyo, dirigida al personal docente, para la integración de la perspectiva de género en sus materias. También se elaborará un «Manual de buenas prácticas» en investigación para todas las áreas de conocimiento.

Las tecnologías en las aulas

La Cátedra Telefónica de Deusto celebró el pasado mes de diciembre las III Jornadas de Educación Digital, tercera sesión de estos encuentros que durante 2010 han pretendido enseñar a miembros de centros educativos de primaria, secundaria, bachillerato, formación pro-

fesional o universidad cómo aplicar las nuevas tecnologías en sus centros. Entre los temas tratados se han encontrado, entre otros, el proyecto eskola 2.0, la pizarra digital o el Moodle básico.

En otra jornada se trató en mesa redonda las experiencias en torno

Por otra parte, se diseñan protocolos marco de actuación para operar ante cualquier acción contra la igualdad.

Por último, se potencia un uso no sexista del lenguaje, tanto en la enseñanza, como en la normativa universitaria, en los actos públicos y en las comunicaciones internas y externas.

Han sido muchas las acciones llevadas a cabo por la UPV/EHU en torno a la igualdad de género, pero el I Plan de Igualdad de Mujeres y Hombres de la UPV/EHU es la acción más im-

portante emprendida por la Dirección para la Igualdad, desde su constitución el 15 de junio de 2006. Para la elaboración del plan se ha contado con la participación activa de la Comisión para la Igualdad, creada en mayo de 2009, así como con las aportaciones de toda la comunidad universitaria.

El Consejo de Gobierno de la UPV/EHU aprobó este plan en su reunión del pasado 22 de julio. Una vez aprobado, el plan se halla operativo y sus disposiciones han empezado a llevarse a la práctica, a través, fundamentalmente, de la Dirección para la Igualdad.

Más que un «precepto legal»

En opinión del rector de la UPV/EHU, Iñaki Goirizelaia, «la elaboración y posterior aplicación de este I Plan de Igualdad de Mujeres y Hombres en la Universidad del País Vasco no responde al mero cumplimiento de un precepto legal».

«Me parece muy importante resaltar esta idea: no sólo estamos dando curso a un mandato institucional, sino que estamos afirmando un principio en el que creemos firmemente», finalizó Iñaki Goirizelaia en la presentación del novedoso plan.

CIENCIA

La UPV participa en la expedición marina Malaspina

El pasado mes de diciembre partió del puerto de Cádiz, a bordo del buque *Hespérides*, la expedición de circunnavegación Malaspina 2010, un proyecto interdisciplinar del Ministerio de Ciencia e Innovación con la colaboración de la Armada Española en el que participan más de 300 científicos y rinde homenaje a Alessandro Malaspina, quien a finales del XVIII dirigió la primera expedición científica española de circunnavegación.

Los objetivos del proyecto son tomar el pulso a la situación del cambio global (cambio climático, contaminación, influencia de la radiación ultravioleta, cambio en los niveles de agua y en el movimiento del océano en función de la temperatura y salinidad) en el ecosistema del océano y explorar su biodiversidad, sobre todo en el océano profundo.

«Es el primer gran proyecto de investigación del océano profundo global», explicó en su presentación el profesor Juan Iriberry, responsable del grupo de investigación de la Facultad de Ciencia y Tecnología de la UPV/EHU que participa en la expedición.

La expedición circunnavegará el globo en seis etapas. El grupo de la UPV/EHU tomará parte en tres de ellas. En concreto, en la primera de ellas, de Cádiz a Río de Janeiro, se embarcará el profesor Iñigo Azua. En la segunda, de Río de Janeiro a



Científicos en el Hespérides.

Ciudad del Cabo, estará a bordo la profesora Begoña Ayo, y en la última, desde Cartagena de Indias a Cádiz, navegará la investigadora Zuriñe Baña. Desde tierra también participan en el proyecto las profesoras Marian Unanue e Itxaso Artozaga.

A lo largo de esas seis etapas del viaje, los investigadores recogerán muestras de agua del océano profundo, llegando hasta los 5.000 metros de profundidad, en 180 estaciones preestablecidas.

Más de 12.000
entradas sorteadas
en sólo 3 meses...
¿...y tú sin enterarte?



BBK26 Y BBK26+
Y también ventajas
especiales, promociones,
descuentos...
Para no perderte nada,
déjanos tu email en
cualquier sucursal BBK.

Aquí
nos
tienes
bbk